

hub sustentabilidad

Contenido de: **isa**  
VÍAS

## ISA VÍAS IMPULSA LA INNOVACIÓN PARA EL FUTURO SOSTENIBLE DE LAS CARRETERAS A TRAVÉS DE RUTA X



En CasaCo, ISA VÍAS con el apoyo de Wayra Hispam, convocaron a actores clave del ecosistema de innovación y emprendimiento para dar a conocer y ampliar el alcance del Venture Client Program Ruta X.

En ISA Vías, el compromiso con la sostenibilidad en la infraestructura vial se fortalece mediante iniciativas que integran innovación y desarrollo. Con esta visión, durante el pasado EtMday 2024 (Emprende tu Mente) la compañía presentó Ruta X, un programa diseñado para identificar y trabajar con soluciones innovadoras que aborden los principales desafíos de la industria vial, generando un impacto positivo en el medio ambiente y en las comunidades donde opera la empresa.

### RUTA X, EL PROGRAMA DE VENTURE CLIENT DE ISA VÍAS

El objetivo de Ruta X es ser una plataforma que conecta a ISA Vías con startups y scaleups con visión global, facilitando la experimentación rápida y la validación de nuevas tecnologías. Este Venture Client, desarrollado con el apoyo de Wayra Hispam -el brazo de inversión y plataforma de innovación abierta de Telefónica-, busca soluciones que permitan avanzar hacia carreteras más eficientes y sostenibles, apoyando el compromiso de ISA Vías de operar bajo estándares de excelencia operacional y ambiental.

Andrés Contreras Herrera, Gerente General de ISA Vías en Chile, comenta que: "Ruta X representa una oportunidad para integrar el talento emprendedor e innovador con nuestra operación, impulsando pro-

**Ruta<sup>x</sup>**  
recibió  
**101**  
postulaciones

yectos que promuevan una gestión vial sostenible y aporten al bienestar de nuestras comunidades, generando Conexiones que inspiran".

### ACTORES CLAVES DEL ECOSISTEMA DE INNOVACIÓN DEL PAÍS

Con el objetivo de dar a conocer y ampliar el alcance de Ruta X, además de impulsar alianzas con emprendedores que proponen soluciones para la infraestructura vial sostenible, hace unas semanas ISA Vías convocó a actores relevantes del ecosistema de innovación del país a un encuentro clave, donde participaron instituciones públicas como Corfo y Start-

Up Chile, otras empresas con programas de Corporate Venture Client, y diversos fondos de inversión.

Esta reunión tuvo dentro de sus invitados a Maricho Gálvez, gerenta de Emprendimiento de Corfo, quien señaló: "Apoyar iniciativas como Ruta X es clave para fortalecer el ecosistema emprendedor e impulsar soluciones tecnológicas que no solo aporten al desarrollo de infraestructura, sino que también sean un motor de sostenibilidad en el país".

### STARTUPS Y SCALEUPS

Desde su lanzamiento, Ruta X ha recibido la postulación de 101 startups y scaleups de países como Chile, Estados Unidos, Argentina, Colombia y España, y de industrias como la del Software, de Tecnologías de la Información, Inteligencia Artificial, Energía y Construcción, enfocándose en resolver dos grandes desafíos, la reducción de emisiones de Gases de Efecto Invernadero (GEI) y el desarrollo de métodos de pago más eficientes para los usuarios. Estas verticales reflejan la apuesta de ISA Vías por enfrentar los retos ambientales y operativos que plantea la gestión de infraestructura vial en el contexto actual.



Andrés Contreras H., gerente general de ISA VÍAS en Chile, Maricho Gálvez, gerenta de Emprendimiento de Corfo, Ana María Bravo, gestora de Innovación de ISA VÍAS en Chile, y Waldo González, gerente de Administración y Sistemas de Gestión de Ruta del Maipo.

Las postulaciones ya han cerrado, y en marzo se anunciarán los ganadores del programa. Los emprendimientos seleccionados tendrán la oportunidad de desarrollar pilotos en colaboración con ISA Vías, probando sus soluciones en un entorno real. Este proceso permitirá validar tecnologías y medir su impacto, con el objetivo de escalar aquellas que cumplan con los indicadores de éxito definidos.

Sebastián González, Head of Innovation Services en Wayra Hispam, comenta que "para grupo Wayra es fundamental poder trabajar con empresas que están desarrollando e impulsando la innovación. Especialmente esa innovación que se conecta con el mundo emprendedor. Por ejemplo, cómo hacemos las operaciones más sustentables o cómo conectamos mejor con nuestros clientes, y llamando a empresas y startups con soluciones innovadoras que nos puedan proponer métodos para poder resolver esos grandes desafíos".

El programa también brinda a los seleccionados beneficios como acceso a una red de expertos, visibilidad regional y la posibilidad de establecer relaciones comerciales con una de las principales empresas de concesiones viales de América Latina.

De esta forma, ISA Vías reafirma su compromiso con la innovación como motor de transformación, y con Ruta X, la compañía busca contribuir al desarrollo de infraestructura sostenible que impulse el progreso de las comunidades y la protección del medio ambiente.



En el EtMday 2024, ISA VÍAS presentó Ruta X, un programa diseñado para identificar y trabajar con soluciones innovadoras que aborden los principales desafíos de la industria vial.